ARARAT

17 Y 18 de Junio

El sábado 17 de Junio partimos desde Madrid hacia Igdir en distintos vuelos con escala en Estambul.

La mayoría del grupo llegamos a Estambul a las ocho de la tarde para después de mal descansar en el propio aeropuerto dirigirnos a Igdir en el vuelo de las seis de la mañana con llegaba sobre las ocho y media, donde nos estaban esperando nuestro guía Orham.

Desde Igdir partimos por carretera en un trayecto de unos cincuenta minutos a Dogubayazit, ciudad del Kurdistán turco.

Después del chek-in en el hotel nos llevaron a un restaurante donde pudimos empezar a tomar contacto con la cultura Kurda a través de su comida.

Durante la tarde aprovechamos para conocer la ciudad, deambulando por sus calles, visitando su mercado y sus teterias.

19 de Junio

Después de desayunar en el hotel partimos en coche por carretera y luego pistas de tierra hacia las inmediaciones de un pueblo llamado Eli donde nos estaban esperando los caballos para portear nuestros petates.

Nuestro destino este día era llegar al campo base a 3200 m de altitud recorriendo aproximadamente 1100 m de desnivel positivo y 6'5 km.

Al llegar al campo base nos esperaban nuestro otro guía Asan, el ayudante para todo Volcán y el cocinero que le apodaban "Chicote". Personas que junto con nuestro guía principal Orhan estarían en todo momento pendientes de nosotros. Han sido unas personas que se han desvivido para que estuviésemos a gusto y no nos faltase de nada.

Después de hacer cuenta de la variedad de aperitivos que teníamos nos dirigimos a las tiendas para organizar el material y sestear al sol.

Cenamos pronto, por cierto vaya cena, una buena sopa y de segundo alitas de pollo que habían hecho a la brasa con ensalada y arroz, y a descansar que mañana toca jornada de aclimatación.

20 de Junio

Al final del estupendo desayuno con salado, dulce, café y te, ya empiezo a vislumbrar porque tiene el apodo de "Chicote", el cocinero es un crack, comenzamos nuestra jornada de ascenso con el objetivo de irnos haciendo a la altura.

Comenzamos a andar en un día soleado hasta alcanzar los 4000m de altitud pero nada más llegar comenzó a formarse nubes que evolucionaron a tormenta.

La idea inicial de permanecer un buen rato a esa altura se nos truncó ya que comenzó a arreciar el granizo y nos hizo descender rápidamente a nuestro campo base, el granizo nos acompañó hasta los 3500m.

21 de Junio

Hoy toca desplazarnos al Campo-2, normalmente en esta época del año el C2 está situado en una explanada a 4200m de altitud pero este año debido a una anómalas nevadas solo podíamos llegar a los 3800m.

Este campo de altura se situaba en una ladera empinada en el que los distintos grupos que nos íbamos reuniendo allí tenían que preparar el suelo para plantar las tiendas lo más horizontales posible. Un poco caótico el campo, con tiendas muy juntas y el desplazamiento por la zona no muy cómodo.

Algunos de nosotros sacamos los crampones para ajustarlos a las botas y probarlos, nada un paseo muy corto, no había que gastar esfuerzos, al día siguiente la ascensión.

A la vuelta y mientras me estaba quitando los crampones oigo un ruido que proviene de la parte alta de la montaña, se ha desprendido una roca tan grande como una tienda de campaña, viene directa en la dirección del campamento. Momento que no sé cómo definir, empecé a gritar para que la gente saliera de las tiendas, mas gritos, gente corriendo hacia las partes más segura, yo me resguarde después de un salto detrás de una gran roca, pantalón roto. Por suerte, bendita suerte la roca chocó con otra y se desvió hacia la izquierda. Solo se llevó una tienda que era la que estaba más escorada a la izquierda. Gracias a Dios, Ala o la providencia la chica Kurda había salido de su tienda a dar un paseo.

Como comentábamos, si no se desvía podía haber habido cientos de muertos.

Después de esto, más tormenta, arreciaba el viento, la nieve. Los ánimos jodidos.

Tocaba descansar pero sin saber si al día siguiente, que digo yo día siguiente, en unas horas podríamos salir por el mal tiempo reinante.

22 de Junio – 00:00 horas

A las 12 de la noche nos empezamos a preparar y esperar dentro de las tiendas a que nuestro guía de el visto bueno a la ascensión.

Sobre las 00:30 nos indica que vamos a subir así que nos acercamos a la tienda comedor para desayunar algo y sobre la 1:30 iniciamos la ascensión con los frontales puestos por el canal de nieve situado a la izquierda de la vía normal.

Dos horas más tarde, 3:30 estamos donde deberíamos haber partido a 4200m.

Seguimos ascendiendo lentamente, no se puede parar, no hay descanso, se nos mete una densa niebla acompañada de viento. Las previsiones no son buenas, dan tormenta sobre las siete.

Son las seis de la mañana estamos a por encima de los 4600m, este es el momento en que parte del grupo tomamos la decisión de volvernos.

Con nuestro grupo de Pegaso vienen otras cinco personas más bajo la tutela de nuestro guía, una de esta personas se encuentra mal y el guía de cola tiene que bajar con él. Nos quedamos con un guía y si uno de nosotros empeora en la ascensión y se tiene que volver, se vuelve todo el grupo.

Aunque el tiempo sigue empeorando nuestros compañeros consiguen hacer cima, 5135m.

Enhorabuena a Carlos, Luis, Jesús, José Luis y Antonio.

Al regreso de nuestros compañeros al C2 el tiempo está cada vez peor, no hay tiempo de descansar. Se desmontan las tiendas y volvemos al CB.

En el CB tomamos la decisión por unanimidad de dejar la montaña y regresar a la ciudad. Esa noche nos tocaría dormir en el CB pero como en todo momento nuestro guía Orhan hizo las gestiones oportunas para la reserva de hotel que no estaba contemplada y mando que estuviesen los coches en la pradera para cuando llegásemos.

Un descenso de más de 3100m, algo menos para los que nos retiramos.

Llegada al hotel, una buena ducha restregando, llevamos tres días con la misma ropa y cena con pizzas a tutiplén con también cervezas a tutiplén.

23 de Junio

Después del desayuno nos dirigimos al Palacio de Ishak Pachá a unos cinco kilómetros de Dogubayazit.

Este palacio fue construido durante el reinado del Imperio Otomano en el siglo XVIII, es conocido por su arquitectura única que combina elementos de diferentes estilos, como el otomano, persa y armenio. Fue construido por orden del gobernador local, Ishak Pachá, y se cree que el diseño del palacio fue influenciado por el Palacio de Topkapi en Estambul.

Al finalizar la visita fuimos a un típico restaurante Kurdo a probar toda la variedad de platos kurdos.

Paseo para bajar la comida y baño turco con masaje, por cierto nada de masaje relajante, joder que bestiajos nuestros masajistas. Jajaj.

24 de Junio

Por la mañana temprano nos dirigimos al aeropuerto de Igdir con destino a Estambul donde nos quedaríamos la mayoría del grupo.

Visita al Gran Bazar, Mezquita de Santa Sofía, Mezquita de Suleiman, El bazar de la especies, La pequeña Santa Sofía y excursión en barco por el Bósforo.

25 de Junio

Vuelta a Madrid y fin de una extraordinaria experiencia.

Quiero agradecer a mis compañeros en esta aventura. Hemos sufrido en la montaña pero sobre todo nos hemos reído mucho y compartido de una forma positiva esta gran experiencia que hemos vivido.

Gracias Fernanda, Eli, Pedro, José Luis, Jesús, Luis, Carlos, Antonio y Adri.

Y como no, estas últimas líneas para dar las gracias también a nuestros anfitriones, Orhan, Asan, Volcan y Chicote por sus desvelos hacia nosotros.

"Agradecido de poder haber experimentado la gran hospitalidad del pueblo kurdo, ojalá algún dia les llegue la paz que se merecen" A.P.

"En esta montaña, más que en ninguna otra, he visto que lo que cuenta es volver" F.G.